# Comisión de Gobierno Abierto Panamá

### Acta de Reunión Extraordinaria de 4 de mayo de 2020

#### Agenda:

- 1. Verificación de quorum.
- 2. La necesidad de un pronunciamiento, recomendaciones o acciones a tomar como foro multi actor de gobierno abierto Panamá, en el marco de la situación de salud pública que vivimos.
- 3. Poner a su disposición como foro la iniciativa gestionada por ANTAI con The Trust for the Americas, el CAF y OS City.

#### **Asistentes:**

Dora Fernández - Antai

Nelly Valdivieso -Generación Sin Límites
Jeanelle Archibold - Movin
Alicia Fasta - Juntos Decidimos
Johana Ábrego - Ciam
Pedro Colmenares - Kernel Community think tank
Ricardo Herrera - Generación Sin Límites
Olga de Obaldía - Fundación para la Libertad Ciudadana
José Antonio García - Open Government Partnership
Rolando Becerra - AIG
Rafael González - Ministerio de la Presidencia
Elsa Fernández - Antai
Carmen Montenegro - Antai
Juan Pablo Rodríguez - Antai

Damos por iniciada la reunión extraordinaria convocada por ANTAI, y en uso de la palabra la Licenciada Carmen Montenegro, durante breves minutos hizo una introducción de los temas a tratar durante la reunión.

La primera intervención la realizó la Magistra Elsa Fernández Aguilar, directora de la ANTAI y explicó que era importante el acercamiento de la Comisión Nacional de Gobierno Abierto, ya que es oportuno analizar emitir un pronunciamiento junto con acciones concretas en el contexto de lo que estamos viviendo a nivel global.

Se comentó que ANTAI adelanta gestiones como la que se les presentará, la cual busca contribuir a la situación que atravesamos actualmente.

## Comisión de Gobierno Abierto Panamá

Por otro lado, José Antonio García, indicó que el modelo de gestión de apertura es importante para la situación que se vive por la pandemia, se flexibilizó el término para presentar el plan de co-creación. Además, se estaría convocando a un diálogo regional en el cual se busca obtener líneas de acción para organizarse como plataforma para proveer alianzas, ideas y demás.

La plataforma gestionada por la ANTAI será específicamente para el COVID-19, la cual contribuirá a la transparencia y rendición de cuentas en este momento que vivimos todos los ciudadanos. Cabe señalar, que la misma podrá ser utilizada después de la pandemia.

Adicional se dejó claro que dicha plataforma no generará costo alguno, ya que la misma será donada por el CAF.

Tomó la palabra la Licenciada Olga de Obaldía, por parte de la Fundación para la Libertad Ciudadana e indicó que la base del comunicado debería ser el pronunciamiento de sociedad civil en OGP, es decir que, se debe exhortar a implementar medidas que protejan, revitalicen la confianza, la democracia y la gobernanza abierta e incluyente, además de hacer un llamado a la sociedad civil para que den seguimiento y levanten alertas sobre cambios en la gobernanza, encuentren recursos para la implementación de medidas eficaces y ágiles para proteger los derechos humanos y estándares democráticos incluyendo el espacio cívico y la libertad de expresión; así como promover el multilateralismo y los mecanismos de colaboración para implementar las buenas prácticas que mejoran la vida de los ciudadanos.

Los miembros de la comisión estuvieron de acuerdo en realizar un comunicado y evaluar la ejecución de la plataforma, por lo que de común acuerdo se establecieron los siguientes compromisos:

- 1. ANTAI proporcionará un borrador del comunicado y lo enviará a los miembros de la Comisión.
- 2. Los miembros de la comisión evaluarán la plataforma y enviarán sus aportes a la misma, a fin de determinar su viabilidad o implementación.